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Traghetti Fs 
«No ai tagli» 
Sciopero 
dei marittimi 
• • Traghetti all'ancora ieri 
nel porto di Civitavecchia. Fer
rovieri e lavoratori dei servizi 
hanno bloccato, con uno scio
pero di vcntiquattr'ore. le par
tenze delle navi delle Ferrovie 
dello Stato dirette in S<\rdes{na. 
•No ai licenziamenti. Non vo
gliamo pagare per i vostri erro
ri»: sui cartelli e sugli .strisc oni 
la rabbia dei marittimi Nel sa
lone del vecchio traghetto 
«Tyrsus» una assemblea con 
400 persone, alla presenza del 
sindaco e delle lorze politiche 
e sindacali. Proprio il "Tyrsus-
dovrà lasciare il servizio dopo 
Cent'anni di attività. Il suo di
sarmo signilica l'inizio del ta
glio dei posti di lavoro e l'en
trata in vigore del piano di ri
strutturazione delle Ferrovie 
dello Stato. Seicento ferrovieri 
e lavoratori di camera e mensa 
in meno per il 1994. L'Ente fer
roviario smentisce, ma i marit
timi sono preoccupati. «Si par
la di nuove unità, di catamara
ni e di servizio merci da poten
ziare - dicono i lavoratori du
rante l'assemblea -. Sappiamo 
fare i conti. Non ci sarà più po
sto per gli uomini della Coop 
Garibaldi che effettuano i ser
vizi sulle navi, e per i ferrovieri 
e sicura la cassa integrazione, 
la mobilità e il prepensiona
mento». 

Un altro duro colpo per il 
porto di Civitavecchia, che og
gi vede scendere in lotta anche 
i lavoratori portuali della Com
pagnia «Roma». Il sindaco, il 
democristiano Carluccio, por
ta la solidarietà del Comune. 
•Troppe scelte vengono ormai 
(atte senza nessun confronto 
con la realtà locale - dice Fa
brizio Barbaranelli del Pds -. Il 
luturo della città ormai sì deci
de a Roma. Ma dobbiamo op
porci a questa svendita». 

L'Ente ferroviario minimiz
za. Dice il direttore del Servizio 
navigazione e merci, Giuseppe 
Pinna: «Nessun licenziamento 
per il '92. ma bisogna ristruttu
rare. Non smobilitiamo. Ma 
dobbiamo fare i conti con la 
concorrenza straniera. Certo 
quattro navi al '93-'94 non reg
gono, dobbiamo ridurre il per
sonale». 

Processo per la mazzetta negli slip 
Sergio Iadeluca ammette 
di aver preso i soldi da Pancino 
e coinvolge altri tre consiglieri de 

Racconta di una cena con Pellicano 
ed altri amici di partito 
in cui si parlò della riscossione 
dei venti milioni dal commerciante 

AGENDA 

«Non hanno pagato solo me» 
È stato il giorno del «grande accusatore» dei proces
so per la tangente in XIX circoscrizione. Sergio Iade
luca ha confermato le accuse contro gli altri tre im
putati coinvolgendo però nella vicenda altri tre con
siglieri de. Prima era stata la volta de'l'ex presidente 
della circoscrizione, Cosimo Paluml che ha nega
to ogni coinvolgimento. Disposta la u. scrizione del
le registrazioni effettuate da Pancino. 

ANDREA QAIARDONI 

M Qualcuno magari sarà ri
masto un po' deluso. Sergio Ia
deluca e salito ieri sul banco 
degli imputati ed ha conferma
to diligentemente, punto per 
punto, le accuse che hanno 
portato all'arresto dei suoi 
«amici» di partito, Cosimo Pa-
lumbo, Francesco Pellicano e 
Gianuario Maratta. Ha perfino 
coinvolto, con accenni nem
meno troppo velati, altri consi
glieri democristiini di quella 
circoscrizione, asserendo che 
erano a conoscenza dell'«affai-
re» tangenti. Ma non ha «spara
to alto», come aveva invece mi
nacciato giorni fa, passeggian
do tra i corridoi di palazzo di 
giustizia, con frasi del tipo: «Se 
parlo io cade pure la giunta 
comunale». Era un bluff, evi
dentemente. La sua era co
munque la testimonianza più 
attesa dell'intero processo. Fin 
dall'inizio, dall'epoca del suo 
arresto, aveva indossato i pan
ia del grande accusatore Sen
za troppi giri di parole aveva 
ammesso di essere un politico 
corrotto, e del resto quei soldi 
negli slip (o sotto il maglione, 
come Iadeluca continua a ri
petere) non lasciavano spazio 
a molte vie d'uscita. Annun
ciando peraltro che, avendo 
perso tutto, avrebbe tentato di 
salvarsi l'anima passando dal
la parte degli onesti e puntan
do l'indice contro chi davvero, 
a suo dire, organizzava e gesti
va i loschi traffici in dicianno

vesima circoscrizione. 
Confermando quanto scritto 

in merito alla sua vicenda poli
tica, nel memoriale consegna
to al prn, Iadeluca 6 stato chia
mato a raccontare l'incontro 
con Pancino e le fasi che han
no portato alla richiesta della 
tangente. «Pancino l'ho cono
sciuto l'U aprile. Era con Pa-
lumbo, in circoscrizione. E il 
presidente mi fece un cenno 
con la mano, come a dire "Par
laci tu" lo l'ho portalo in una 
stanza vuota, gli ho chiesto di 
aspettare e sono tornato da Pa-
lumbo. "Stai tranquillo - mi ha 
detto -, e un amico di Aminoti 
(l'assessore comunale al tec
nologico, ndr). Vai di là e cer
ca di quantizzare. Chiedigli dai 
venti ai quaranta". Allora sono 
tornato nell'altra stanza e ho 
detto a Pancino: "Ma non ti sei 
mai chiesto perche ci vuole 
tanto tempo? Bisogna ungere. 
Servono venti milioni per avere 
quella licenza". Lui mi rispose 
che non mi conosceva, che 
non si fidava. Che se davvero 
le cose stavano cosi perchè Pa-
lumbo e Pellicano, i suoi ami
ci, non gli avevano chiesto nul
la? Gli spiegai allora che in po
litica funziona cosi, che gli 
amici non si espongono mai 
direttamente proprio per non 
perdere la faccia e il "pacchet
to voti". E che perciò dovevo 
farlo io. Poi, quando Pancino 
se n'è andato, sono andato a 
rilerirc a Palumbo e Pellicano. 
Quest'ultimo mi disse "Stacci 

L'artistico 
protesta 
E fa lezione 
all'aperto 

M Lezione all'aperto, ieri mattina, per gli studenti del II li
ceo artistico statale, in largo Pannonia. Tutta la scuola prote
sta per le «carenze strutturali dell'istituto»: le aule sono insuffi
cienti, si fa lezione persino nei seminterrati e quest'anno sono 
anche scattati i doppi turni. Il liceo vorrebbe prendere posses
so della sede in via Mestica ( 17 aule), cosi come disposto dal 
provveditore. Che, però, ha combinajo un pasticcio, conce
dendo contemporaneamente questi spazi anche alla succur
sale dell'Istituto tecnico commerciale Vespucci. 

attento" e mi consigliò anche 
di dire agli altri che avevamo 
chiesto solo quindici milioni. Il 
17 aprile lo dissi a Maratta che 
mi rispose: "Cosi poco?". Poi 
gli consigliai di rimandare la 
pratica Pancino e lui entrò a 
presiedere la commissione 
commercio». 

Poi Iadeluca ha raccontato 
di una cena con i consiglieri 
democristiani al ristorante «Ca
stelletto». «Pellicano ha aperto 
la riunione dicendo che il cli
ma si stava facendo più sereno 
e Palumbo annunciò agli altri 
che io mi ero calmato e che 
avevo una cosa per le mani 
che se fosse andata bene 
avrebbe segnato una tregua al
l'interno del gruppo. Qualcuno 
a quel punto disse che però a 
me spettava una "stecca" più 
grande dal momento che ri
schiavo più degli altri. Non ri
cordo chi fosse, ma la stessa 
frase me la ripetè giorni dopo il 
consigliere Maurizio Todini. 
Della vicenda erano a cono
scenza anche i consiglieri Mo

netti e Bernardino. Insomma. 

tutti tranne il consigliere Gio-
vannetti». Dichiarazioni sulle 
quali il sostituto procuratore 
Agueci aprirà un'inchiesta per' 
valutare la sussistenza di even
tuali responsabilità penali. 

Prima del grande accusatore 
e dopo gli altri testi (tra i quali 
il segretario dell'assessore An-
tinori, Cosimo Boraci), sul 
banco degli imputati era salito 
Cosimo Palumbo, presidente 
deposto della XIX circoscrizio
ne, Alla prima, generica do
manda del pm Leonardo 
Agueci, l'imputato si è lanciato 
in un appassionato monologo 
durato almeno dieci minuti, 
bruscamente interrotto dal 
presidente della seconda se
zione del tribunale, Giangreco. 
Palumbo, rispettando il cliché 
che il ruolo d'imputato gli im
pone, ha rilasciato dichiara
zioni in aperto contrasto con 
quelle rese da Pancino, defi
nendolo «un incubo», uno 
scocciatore. «Ma non mi ha 
mai parlato di soldi, altrimenti 
avrei immediatamente denun
ciato Iadeluca». Pancino aveva 

Francesco 
Pellicano, uno 
degli imputati, 
durante il 
processo 

invece affermato di aver parla
lo di soldi nell'ufficio di Palum
bo, presente Pellicano. Verità e 
menzogne saranno definite 
dalla trascrizione della regi
strazione eseguita da Pancino 
in occasione di quella visita, il 
12 aprile scorso. Ma su quel 
nastro è incisa una frase pro
nunciala e già riportata da 
Pancino: (venti milioni, ndr) 
«...so' mica bruscolini». I difen
sori di Gianuario Maratta han
no inoltre prodotto (non è an
cora chiaro se in copia o in ori
ginale) il primo foglio dell'or
dine del giorno della commis
sione commercio del 17 aprile 
che mancava dal fascicolo 
processuale, come mercoledì 
aveva fatto notare il consigliere 
socialista Bartolucci. Lunedi 
quando riprenderà l'udienza, 
sarà ascoltato come testimone 
Roberto Maier. l'impiegato del
l'ufficio commercio della XIX 
che dovrà spiegare come mai 
quel primo loglio non era tra i 
documenti sequestrati dai ca
rabinieri. ; 

Per la linea 
antitangente 
il Pds scrive 
al sindaco 

• i Che fine ha fatto la pro
messa di una linea telefonica 
antitangente? Sono passati 220 
giorni dall'ordine del giorno 
volato dal Campidoglio e non 
è stato ancora fatto nulla: lo ri
cordiamo ogni giorno su que
ste pagine. A scrivere al sinda
co, per questo motivo, sono 
stati ieri i consiglien comunali 
del Pds. Walter Tocci e Franca 
Prisco. «Le cronache di questi 
giorni indicano che tanti citta
dini cominciano a ribellarsi al
la cappa di piombo della cor
ruzione e a denunciare i re
sponsabili - scrivono Tocci e 
Prisco - Il Campidoglio ha il 
dovere morale di sostenere 
queste risorse della società ci
vile». E invece. I consiglieri pds 
[anno l'elenco degli impegni 
disattesi da sindaco e giunta: 
dalla linea antitangente, al bre
vetto del filtro informatico per 
una maggiore trasparenza de
gli atti illustrato dal professore 
Renzi, l'ideatore, a Carrara in 
persona, 

«Che altro deve succedere 
perché questi impegni venga
no attuati?*, chiedono al sinda 
co i consiglieri pds. Franca Pri
sco e Walter Tocci sollecitano 
su questi temi, la convocazio
ne della commissione Statuto. 
In quella sede - secondo i pro
ponenti - si dovrà discutere 
anche della delibera sull'ac
cesso alle informazioni tramite 
computer. 

Fiuggi. La settimana prossima riunione di consiglio 

«Quelle schede sono valide» 
Giannini darà battaglia al Tar 

CARLO FIORINI 

• i 11 ricorso al Tar, per chie
dere l'attribuzione delle tre 
schede con la croce sul simbo
lo della «Fiuggi per Fiuggi» ma 
annullate, lo preparerà Massi
mo Severo Giannini. «Avete ra
gione, se è cosi come dite, 
quelle schede non sono nulle», 
ha detto ieri mattina il grande 
amministrativista agli espo
nenti della lista civica fiuggina 
che sono andati a trovarlo nel 
suo studio romano. I protago
nisti dello scontro elettorale 
anti-Ciarrapico sperano anco
ra che il loro successo di lune
di scorso (49% dei voti), venga 
coronato da quel consigliere in 
più, l'undicesimo, che per soli 
due voli non hanno ottenuto. I 
primi giorni dopo il voto gli 
esponenti della civica li hanno 
trascorsi impegnati con avvo
cati e notai. Ad un notaio han

no consegnato il nastro con 
una registrazione che prove
rebbe la campagna elettorale 
scorretta di Ciarrapico. Secon
do gli esponenti della lista civi
ca Ferruccio Calvani, braccio 
destro del re delle Terme 
- avrebbe promesso soldi e lavo
ro a decine di famiglie fiuggi-
ne. 

Ma in attesa del ricorso al 
Tar per le schede annullate, la 
ricerca dell'undicesimo consi
gliere per formare la maggio
ranza va effettuata tra gli eletti. 
E già si sa che il candidato è 
uno solo: Coriolano Merletti, 
socialdemocratico. Lui evita 
accuratamente di pronunciar
si, cerca di non larsi trovare. 
Prima di sbilanciarsi con i cro
nisti vuole che siano quelli del
la lista civica a farsi avanti con 
lui. Incautamente, però, ieri se

ra ha risposto al telefono: «Lo 
sapevo che non dovevo ri
spondere... No, no. lo non dico 
nulla. È una tortura». Ma alme
no un giudizio su questi risulta
ti elettorali, che succederà? 
Quale maggioranza è possibi
le? «Io non lo dico, io non dico 
nulla. E poi è facile intuire cosa 
succederà. Lo hanno scritto i 
giornali, no?», risponde Corio
lano Merletti, e butta giù la cor
netta, 

Fino ad ora, almeno ufficial
mente, la lista «Fiuggi per Fiug
gi» non ha deciso ufficialmente 
con quali forze politiche aprire 
una trattativa per la nuova 
maggioranza. Lo farà entro 
mercoledì della settimana 
prossima. Per ora gli esponenti 
della lista civica sono stali im-
pegnatissimi sulla vicenda del
le schede annullate. Ad incon
trare Massimo Severo Giannini 
sono stati i consiglieri Luciano 
Tucciarelli, Marinella Ambrosi, 

Filippo Calalano e il coordina
tore della lista civica Daniele 
Riccardi «Il professor Giannini 
predisporr,! il ricorso - ha det
to Marinella Ambrosi - ma po
trà essere presentato soltanto 
dopo la proclamazione ufficia
le dei consiglieri, quindi la set
timana prossima». Poi. prima 
che il Tar si pronunci, passe
ranno alcuni mesi. Intanto, 
quindi, le alleanze per la nuo
va maggioranza dovranno at
tenersi al primp verdetto uscito 
dalle urne che ha dato 10 con
siglieri alla lista civica, 7 alla de 
e uno ciascuno a psi, psdì e 
msi. l-a proclamazione ufficia
le degli eletti non potrà avveni
re pnma di lunedi, Ieri infatti 
non è stato ancora concluso il 
lavoro di verifica dei verbali 
delle preferenze e la commis
sione, presieduta dal giudice 
Guido Caporaso, si riunirà do
mani mattina per concludere il 
lavoro 

Ieri ) minima 3 

massima 13 

O o O Ì il sole sorge alle 7,15 
W » Ì V e tramonta alle 16.4C •10 

VITA DI PARTITO l 
Sez. Casal del Pazzi: ore 18 assemblea su «1 referendum 
un'occasione per cambiare la politica»con P Barrerà. 
XVIII Circoscrizione: c/o p.zza Anco Marzio ore 17 mani
festazione pubblica ->ulla legge Finanziaria con G. Bellini. 
Sez. Prenestino - Porta Maggiore: ore 18 Congresso per 
la costituzione dell'unità di base (Il giornata di lavoro) con 
C. leeoni. E Pur.) 
Sez. Cesano: ore 20 assemblea degli iscritti su: «Preparazio
ne manifestazione del 7 dicembre» con C Rispoli 
XV Circoscrizione: c/o Portuense Villini ore 18 assemblea 
dell'Unione circoscrizionale con R. Morassut. 
Vili Circoscrizione: c/o sez. Villaggio Breda ore 18 riunio
ne del comitato dell'Unione circoscrizionale su manifesta
zione del 7 dicembre con R. Degni. A. Scacco. 
Sez. Alberone: oggi alle ore 18 riunione dei compagni im
pegnati nei Centn per i Diritti. 
Sez. Guido Rossa - Pralo Fiorito: ore 18 assemblea sui 
problemi della penlena con M Pompili. 
Avviso referendum: tutte le sezioni che hanno organizza
to tavoli per la raccolta delle firme per i 7 referendum deb
bono portare in Federazione alla compagna Laura Di Giam
battista i moduli non utilizzati. 
Avviso: tutte le sezioni aziendali e temtonali sono invitate a 
ritirare in Federazione il materiale per le elezioni .scolastiche 
del 1 e 2 dicembre 
Avviso: è disponibile in Federazione il materiale per la ma
nifestazione regionale del 7 dicembre con Achille Occhetto 
e il materiale sulla petizione traffico. 
Avviso tesseramento: il prossimo rilevamento per l'anda
mento dH tesseramento è stato fissato per martedì 10 di
cembre. Tutte le sezioni debbono portare entro lunedi 9 di
cembre i cartellini delle tessere fatte in Federazione. 
Federazione romana compagne apparato tecnico: p.z
za B. Crivelli angolo via D. Angeli raccolta lirme referendum 
e petizione per legge Finanziaria delle donne. 
Sez. Ludovisi: dalle ore 18 alle ore 20 p.zza Fiume. 
Sez. Ottavia-Palmarola: dalle ore 15 alle ore 19 via Casal 
del Marmo. 
Sez. Mazzini: dalle ore 9 alle ore 13 via Sabotino. 
Sez. Mario Alleata: dalle ore 16 alle ore 20 fermata metro 
S.M. del Soccorso, 

UNIONE REGIONALE PDS LAZIO 
Unione regionale: alle ore 17 30 c/o Sunia zona sud-est 
v.le Irpina, 56 incontro dibattito organizzato dal Sunia sulla 
Finanziaria e per una diversa politica della casa, (F. Cervi, F. 
Amato. M. Elissandrini, D. Barbieri. N. Galloro). Alle ore 16 
c/o la sezione Porta S. Giovanni attivo pensionali (Pozzilli. 
Bartolucci, Cervi). 
Federazione Castelli: Colleferro c/o cinema Ariston 17 
proposta del Pds sulle riforme istituzionali (Maffioletli) ; Val-
montone 20 assemblea (Lidei). 
Federazione Latina: in Federazione 16 congresso provin
ciale Sinistra giovanile; Sperlonga 19.30 assemblea iscn'ti 
(Di Resta). 
Federazione Tivoli: Fiano 18 30 gruppo lavoro conferenza 
di zona e manifestazione del 7 dicembre (Onori); Monlefla-
vra 20.30 assemblea (Gasbam). 
Federazione Viterbo: Acquapendente 17 assemblea pub
blica sulla Finanziaria (Trabacchini); Viterbo 18 c/o sala 
conferenze amministiazione provinciale iniziativa dell'U
nione comunale -il Pds parla alla città», alle 20.30 assemblee 
degli iscritti a Canino (Pinacoli), Proceno (Sposetti), Blera 
(Parroncini), Onano (Pigliapoco), Orte localitàCaldare. 

i REFERENDUM l 
Tavoli per le Urine: piazza Fiume 16-19; via Casal del Mar
mo 15-1 9; vicolo del Burro 18.30-20.30; Ostia - via della Pine
ta, 3 20-21 ; via Sabotino 9-13; P. Balsamo Crivelli (ang. via D. 
Angeli) 9-13; Rocca di Papa (via Gramsci • mercato) 16-18, 
Unione regionale Oda Lazio 10-14; viale Parioli (bar Cigno) 
10-13; metro S. Maria del Soccorso 16-20: presidio Primaval-
le (piazza Zaccaria Papa) 9-13; piazza Barberini 10.30-
14.30; viale Regina Elena 9-13; Ostia centro dir. Toscanelli 9-
14; p.zza Quadrata 16.15-19; viale Europa 16-19; «Gs» Villag
gio Olimpico 16-19, piazza Esedra 15.30-18.30; piazza Fiu
me 16 30-19.30. via Oietti (Zio d'Amenca) 16.30-19.30; Fu
rio Camillo (Tutti Libri) 16-19; Ostia • piazza Anco Marzio 
16-20; Uscita metro piazza di Spagna ore 16-20; Galleria Co
lonna ore 16-20; piazzale Appio ore 16-20; piazza di Spagna 
ore 16-20; Cinecittà 2 ore 16-20; via dei Giubbonan ore 16-
20; piazza Bologna angolo via Ravenna. 
! romani potranno anche firmare presso il comune di Roma, 
presso le 20 circosenzioni della capitale, nonché presso le 
seguenti farmacie: Daniele - via Fontebuono, 45; Mancini-
viale XXI Aprile. 31 ; Marchetti - piazza dei Mirti, 1 ; Torelli -via 
del Trullo, 292; Mannucci - via Andrea Doria, 31, lurlo -via 
Isola Farnese, 4; Bedeschi - via P. Maffi. 115; Geni V.E. Boni-
fazi 2-12; Corsetti Alberto - viale dell'Aeronautica, 113/115; 
Francone - viale Trastevere, 80/F. 

PICCOLA CRONACA I 
Culla. È arrivato Valerio. Ai genitori Anna Santoro e Maura 
Ciavoni vanno gli augunssimi dei compagni della sezione 
pds di Portonaccio e dell'Unità, 

2 DICEMBRE 1991 
ORE 17.00 

PESARO 
Sala Consiglio Comunale 
presentazione del libro di 

ANTONIO CIPR1ANI 
GIANNI C1PR1AN1 

Sovranità 
limitata 

Storia dell'eversione 
atlantica in Italia 

(introduzione 
di Sergio Flamigni) 

Presiede: 
ALDO AMATI 

Sindacodl Pesaro 
Intervengono: 
Sen. SERGIO FLAMIGNI 

ANTONIO C1PRIANI 
GIANNI CIPRIANI 

EDIZIONI ASSOCIATE 

GU ANNI SPEZZATI 
(centri di Informazione sul servizio civile) 

Se vuoi avere informazioni più precise sul servizio 
civile, come presentare la domanda, a quali enti od 
associazioni rivolgerti, puoi contattarci presso le sedi 
della Sinistra Giovanile di: 

S. Paolo 
Viale Giustiniano Imperatore, 45 
(metro linea B, fermata S. Paolo) - Tel. 5139156 
Lunedi 18-20 
E.U.R. 
Via dell'Arte. 42 - Tel. 5911459 
Domenica 10-12 
Circolo "Flllppetti" 
Via Val Chlsone. 33 - Tel. 897577 
Martedì e Giovedì 18-20 
Università La Sapienza 
c/o "Snu - Cgil" (aule di chimica) 
Lunedi, mercoledì, venerdì 14.30-17 

VENERDÌ 29 - ORE 18.30 
Sez. PDS CASAL DEI PAZZI 

c/o Via Pino Briziarelli 

«I referendum un'occasione 
per cambiare la politica» 

con: 

Pietro BARRERÀ 

PDS LAZIO 
Basta 
con l'Italia 
delle ingiustìzie 

ROMA 7 DICEMBRE 1991 - ORE 15 

ACHIIIE OCCHETTO 
Corteo da piazza della Repubblica 

a piazza Ss. Apostoli 

Pds Lazio Sinistra giovanile 

or™ M A Z Z A R E L L A 
TV - ELETTRODOMESTICI - HI-FI 

V.le Medaglie d'Oro, 108/d - Tel. 38.65.08 

n_n 
• E NUOVO 

REPARTO 
JVC 

RADIOTELEFONI 
• HI-FI 
• HI-FI CAR 
• TELECAMERE 
• VIDEOREGISTRATORI 

KENWOOD 
TUTTE LE 
MIGLIORI 
M A R C H E 

H I T A C H I i : inasonic 
60 MESI SENZA ANTICIPO, SENZA CAMBIALI 

TASSO ANNUO FISSO 8.50% 

TUTTI I PRODOTTI SONO GARANTITI 3 ANNI 


